

## « De la ferme au quartier » : vente en circuits courts et vente directe en direction de tous

Développer de l'emploi au travers de la question de la consommation basée sur les circuits courts et la vente directe, tel est le défi qu'a relevé un collectif d'acteurs basés à Saint Etienne. Une condition supplémentaire pour la réussite du projet a été de permettre à toutes les couches sociales de l'agglomération stéphanoise de bénéficier de ces opportunités.

Née d'une réflexion qui a réuni des AMAP, le Portail pour l'accès aux droits sociaux, l'ADDEAR, des associations de quartier, des citoyens... *De la Ferme Au Quartier* propose la vente de paniers de produits issus d'exploitations agricoles qui répondent à la Charte de l'agriculture paysanne et sans OGM.

Une mise en synergie citoyenne d'acteurs de la ville, de la campagne qui invitent à consommer autrement.

Aujourd'hui, ce sont trois emplois créés et presque 200 contrats vendus, avec des produits de qualité, dans un rythme de consommation souple et ouvert à tous.

### Résultats :

- L'association fonctionne à l'équilibre financier.
- Création de 3 emplois (contrats aidés) sur le point d'être pérennisés.
- Des implications de nouvelles associations qui permettent une ouverture du service sur le territoire, liée au bouche à oreille notamment
- Des effets induits : accompagnement d'agriculteurs dans la mutation de leur manière de produire, des échanges entre exploitants qui permettent la constitution d'un réseau et des coopérations
- Une meilleure connaissance et maîtrise des conditions de production de leur alimentation par les consommateurs.

### Points d'intérêts :

- Des consommateurs acteurs du développement d'activités et d'emplois.
- Des agriculteurs qui démarrent leur activité avec un socle de paniers à fournir, et/ou qui font le choix de la transition de leur mode de production.
- Engagement dans un projet économique qui donne du sens au travail des personnes

## Forum 10 Villes-Campagnes

### Travailler des coopérations pour créer de nouvelles activités

### Mots clés :

Circuits courts  
Relation villes-campagnes  
Création d'emplois, d'activités  
Coopération

### Territoire concerné :

Ville de Saint Etienne et la commune de Sorbiers – les exploitants se situant dans les monts du Lyonnais, les monts du Forez (périphérie 80 km autour de Saint Etienne, dans la Loire)

### Coût du projet :

9 000 euros

### Financements obtenus :

CRESS  
Région Rhône Alpes  
CUCS (Ville et Etat)

### Pour en savoir plus, contactez :

Georges Gunther - De la Ferme Au Quartier  
[georges.gunther@wanadoo.fr](mailto:georges.gunther@wanadoo.fr) – 04 77 73 15 08 – 06 83 28 82 17  
[www.delafirmeauquartier.org](http://www.delafirmeauquartier.org)

### Rédacteur de la fiche :

Georges Gunther

### Dernière mise à jour :

17 octobre 2012